
市議会だより 15

常任委員会活動状況

　８月５日から８月７日にかけて行政視察を実施した。８月５日は東京都墨田区の「地域ブランド戦略
の推進」についてと、「墨田区観光振興プラン」についてを視察した。「東京スカイツリーの開業」という
機会を捉え、産業振興・観光振興の観点から地域の魅力を発信して
いく２つの事業の経緯、現状、成果等の説明を受けた。
　８月６日は，栃木県佐野市にて｢観光立市推進事業｣を視察。地域
の大小様々な観光資源の発掘に市をあげて取組んだ経緯や、当該
事業の今後の課題等について説明を受けた。
　８月７日は、滋賀県高島市において「獣害対策」についてを視察
した。農産物被害の状況や大型囲い罠等の設置状況、地元集落単位
での獣害対策活動への支援制度等について説明を受けた。

産業建設委員会

　８月６日から８月８日にかけて行政視察を実施した。
　８月６日は、福岡県福岡市にて、生活道路の速度規制に取り組む「ゾーン３０」について視察を行った。
導入に至る経緯や警察との連携、導入による効果等について説明
を受けた。
　８月７日は、兵庫県姫路市にて、子育て支援について総合的な施
策の推進を図る「子育て支援計画」について視察を行った。専門的・
総合的な相談支援機能の充実に向けた取組等の説明を受けた。
　８月８日は、兵庫県尼崎市にて「子ども家庭相談支援体制整備事
業」の視察を行った。支援ワーカーによるスクールソーシャルワー
ク活動についての実施内容や教育委員会との情報の共有化による
連携の工夫等について説明を受けた。

生活福祉委員会

　７月24日から７月26日にかけて行政視察を実施した。
　７月24日は大阪府箕面市の「教育委員の公募制導入」と「図書館」についてを視察。４月１日から教育
委員６人中４人を公募により選考の導入に至った背景や経緯、状
況等。また、４月20日から全ての市立図書館（６館）で一斉にICタ
グシステム導入をし、府内初の図書貸出・返却の完全自動化を行っ
た経緯・経費等についてを担当者より説明を受けた。
　７月25日は長崎県佐世保市の「図書館」を視察。現地において施
設現況を見学し、蔵書点検後の不明本対策等の説明を受けた。
　７月26日は佐賀県伊万里市の「図書館」を視察。図書館の歩みと
市民との協働の過程の状況説明、図書館活動、目指す伊万里市民図
書館の姿等についてを現地施設において説明を担当者より受けた。

文教環境委員会

　７月30日から８月１日にかけて行政視察を実施した。７月30日は東京都八王子市の「入札制度につい
て」を視察。平成23年４月から本格導入されており、鈴鹿市は試行中ということで現状等について契約
担当者より説明を受けた。
　７月31日は、群馬県前橋市の「包括外部監査について」を視察。
中核市移行により義務付けられ、平成21年度より包括外部監査制
度を導入したため、監査結果や制度導入の有効性等説明を受けた。
　８月１日は、埼玉県所沢市の「公共施設のマネジメントについ
て」を視察。公共施設の現状把握し、再配置や統廃合及び複合化な
どを含む再編計画を考えるために、平成26年度に作成予定である
公共施設マネジメント白書について、既に作成している所沢市を
視察した。

総務委員会


